## CONTRA EL GOLPE Y CONTRA EL GOBIERNO

ANIDAD DEL MOVIMIENTO OBRERO PARA EXIGIR EL LLAMADO A UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE Y REORGANIZAR EL PAIS

La semana pasada señalamos que posiblemente se abriera un nuevo compás de espera, como producto de las maniobras dilatorias de la administración Illia. Pero también dijimos que aunque no podíamos precisar si el golpe se daría o no, era un hecho que al gobierno se le achicaba peligrosamente el margen de maniobra, a medida que se aproximaba la fecha de las elecciones.

#### Reuniones y más reuniones

El semanario "El Economista" señala, en forma irónica, todas las reuniones que deberán celebrarse en el curso de los
próximos días y meses para cumplimentar con el comunicado de
la última reunión de gabinete (la segunda en tres años). De acuerdo a esta agenda habría reuniones con: 1) presidentes americanos, 2) cancilleres americanos, 3) gobernadores argentinos,
4) el príncipe de la Iglesia Católica, 5) los jefes de los partidos
políticos, 6) jefes de los bloques legislativos, 7) los rectores
universitarios, 8) las Fuerzas Armadas, 9) los empresarios y
10) los sectores obreros. Y así se llegará a las fiestas del sesquicentenario de nuestra independencia con una imagen gubernista
de "unión y libertad".

#### El memorándum de las fuerzas armadas

Creemos que esa ilusión gubernista no podrá ser mantenida por mucho tiempo, en la medida que no responda al problema concreto que agudiza, en el momento actual, todas las contradicciones de la realidad nacional: Qué se va a hacer con el peronismo? Según todos los informes periodísticos, las fuerzas armadas han presentado un memorándum conteniendo diez puntos. Aunque no se ha publicado, su contenido ha trascendido. Si bien se toca la situación del Partido Comunista, pidiéndose

Si bien se toca la situación del Partido Comunista, pidiéndose la proscripción y la separación de todo cargo público en especial de las universidades, de personas con ideología claramente extremista, la atención se centra en el peronismo y fija como perspectiva el aplastamiento de toda movilización y actividad independiente de la clase obrera y sus organizaciones. Según lo trascendido, se le exige al gobierno nacional que "arbitre una solución valedera que lo encauce definitivamente dentro del proceso institucional del país y que ese camino debe seguirse dentro de los más claros postulados de la Constitución y la Democracia". No se pide expresamente la proscripción sino que el gobierno garantice no dejar en manos del peronismo la conducción de las principales provincias del país. El memorándum contendría también una crítica a otros aspectos de la conducción gubernamental: necesidad de la reestructuración del equipo económico, remoción de las direcciones de las empresas estatales, revisión de la política petrolera, etc.etc.; pero lo decisivo es el planteo sobre el peronismo y las elecciones del 67.

Nosotros no dudamos que esta cuestión sea el detonante aplicado a la actual situación explosiva. A esta como a todos los problemas que enfrenta, el gobierno no ha dado una respuesta clara y abierta. Las reuniones programadas tampoco la darán, pues "los milagros" no existen.

(sigue en pag. 7)

# a veraca

Por un Gobierno Obrero y Popular

#### PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

AÑO II - Nº 46 - Lunes 27 de Junio de 1966 - Correspondencia: C. C. Nº 7, Suc. 3, Bs.As. - \$15.-

SUMARIO P	ág.
Una CGT Antiimpe- rialista y Revolucionaria	3.~
Suspensiones en Kaiser	3
Blindex (V.López)	3
Cuba Socialista 1966 4	y <b>5</b>
Wilson y los trotskistas	4
Asesinatos en Guatemala	5
Carne-Asamblea en Berisso	6
ATE - UPCN	6
Textiles de Lomas de Zamora	7
Gobierno popular?	8
Tucumán exige	8
<del></del>	

## QUE PASO EN LA CONVENCION NACIONAL DE CENTROS

Los días 18, 19 y 20 de este mes se reunió en la ciudad de Santa Fe la convención nacional de Centros de la FUA. Su temario fué: 1.- Informe de la Junta Ejecutiva de la FUA, 2.- Análisis de lo actuado desde el VII Congreso de la FUA en la perspectiva de un 9 de julio Antiimperialista y Popular, y 3.- Segundo Congreso Latinoamericano de Estudiantes.

Dado que caracterizamos a la FUA como el organismo que nuclea a la mayoría de los estudiantes antiimperialistas del país, concurrimos en nuestra condición de periodistas revolucionarios. Esperá-

asistir a un debate de elevado carácter político como corresponde a organismos de masa de esta naturaleza. Esperábamos asistir a un evento con plena y democrática discusión. Esperábamos que luego de él los estudiantes de todo el país tendrían tareas concretas a realizar ante el cúmulo de problemas que los sectores populares del país deben enfrentar. Esperábamos ver funcionando a la cabeza directiva, a la plana mayor de los estudiantes de izquierda de todo el país, con la moral y responsabilidad propia de tal jerarquía y que las luchas presupuestarias daban pie a esperar que se manifestaran.

#### Palabras previas

Para las 17 horas del sábado 18 no habían llegado la mayoría de los delegados; el plenario de presentación de las credenciales se reunió a las 22.30 hs.y se pasó a cuarto intermedio. Los delegados deambulaban por los pasillos mientras la Comisión de Poderes funcionaba. A la hora 1 del domingo 19 se resolvió pasar a cuar-

(Sigue en pág.2)

# Carta del Estudiantado a la F.O.T.I A

La dirección de La Verdad publica la siguiente carta por considerarla de sumo interés para la vanguardia obrera y estudiantil.

Al Secretario General de la FOTIA

Estimado compañero Santillán:

En nombre del Centro de Estudiantes de Farmacia nos dirigimos a Usted para manifestarle algunas inquietudes que creemos útil aclarar ante la vanguardia estudiantil y obrera, en momentos difíciles para la clase trabajadora y sectores populares.

Sin tratar de arrogarnos ninguna falsa paternidad, ni nada por el estilo, consideramos sinceramente, que hemos sido dentro del medio en que actuamos, junto a otros centros y agrupaciones de nuestra tendencia, quienes mayores esfuerzos hemos realizado para que el movimiento estudiantil se ligara efectivamente a la vanguardia del movimiento obrero. No desde ahora, sino desde mucho tiempo atrás, cuando hablar en el estudiantado de ligarnos al movimiento obrero era, poco menos que una mala palabra.

Consecuentes con esta orientación fuimos, en la etapa actual, quienes propagandizamos el fenómeno extraordinariamente positivo, que en Tucumán hubiera surgido, por primera vez un bloque obrero de diputados de FOTIA y quienes planteamos la necesidad de apoyar no sólo con declaraciones la lucha de los obreros azucareros de todo el norte.

careros de todo el norte.

Producida la división de la máxima dirección del movimiento obrero, creímos necesario hacer llegar nuestras propias suges-

(Sigue en pág.2)

## LA CONVENCION

(Viene de pág.1)

en la realidad se prolongó hasta las 17. A partir de esta momento sesionó el plenario en forma ininterrumpida hasta las 15.30 hs. del lunes 20 de junio.

Durante las 22hs, que duró el mismo hubo delegados que se quedaron dormidos, oradores que ha-blaban ante las butacas vacías, interrupciones para ir a buscar a los delegados que estaban en los pasi-llos o en el bar, y gran revuelo cuando a las 13 hs. llegaron los sandwiches y las bebidas. El cuarto intermedio a las 15.30 se hizo bajo el formal compromiso de reiniciar el plenario a la media ho-

sino la pausa no se ra, porque sino la pausa no se haría (esto fue así porque los de-legados de UPE estaban en contra, dado que toda la marcha de la reunión daba pie a pensar que si se hacía el mismo como se había mocionado, no había garantías de reiniciarlo a plazo fijo). La me-dia hora duró 120 minutos. A las 21 hs. del día 20 terminó el CNC.

Pero es necesario destacar el carácter democrático que tuvo la discusión, sin chicaneos, sin provocación de la barra, sin límite de tiempo para hablar, sin límite de participaciones por delegado; si alguna crítica se puede hacer, ella es el excesivo democratismo imperante, pero no corresponde.

laciones Obrero Estudiantiles capade estar junto a la clase en

sus luchas contra la patronal y el

reflejadas en las mociones de a-

probación y rechazo respectiva-

mente, se levantó un grupo de Cen-

tros de APRI de Medicina de Rosario y el Frente Antiimperialista

de Filosofía de Buenos Aires que

se volcaron por el apoyo crítico al

mismo sin dar grandes argumenta-

ciones políticas, ubicándose en el

sentados hubo tres grupos el de

la FUA, mayoritario (35 votos),

el centrista que casi siempre se

abstuvo (parece que en política no

participan) que contó con 10 votos y el de la Tendencia UPE 2 votos.

ciarse la reunión del domingo se

hizo presente a invitación de la Ju-

ventud Universitaria Peronista, una

delegación de la FOTIA que hizo

uso de la palabra. Al terminar la

intervención de los compañeros tu-

cumanos, el Centro de Farmacia de

Buenos Aires propuso que el pue-blo tucumeno y FOTIA sean decla-

rados Presidentes Honorarios del

Plenario y que esta resolución no

sea simbólica, sino que signifique cómo se ubica la FUA en la situa-

ción actual del movimiento obrero.

desarrollo y fortalecimiento contra

la burocracia sindical. Lo que se votó a favor fue la primer parte,

es decir, la Presidencia Honoraria

favor de su vanguardia, por su

Es necesario aclarar que al ini-

entro, aunque pro-línea de la FUA. Al pasar a votar los proyectos pre-

Frente a estas dos posiciones

#### La discusión política

Ces

gobierno.

La discusión política fue esencialmente pobre. La mayoría de las intervenciones se limitaron a tocar aspectos parciales, anecdóticos, a proponer grandes generalizaciones, tomando temas discursivos. Las intervenciones políticas fueron la del Presidente de FUA, Salvarredy, al dar su informe de actividades; un delegado del Centro de Derecho de Buenos Aires, agrupación Frente de Acción Popular; el Pre-sidente del Centro de Farmacia, de UPE; el Presidente del Centro de Ciencias Naturales de Salta; Secane de Medicina de Buenos Aires y Amato de Farmacia de Buenos Aires.

Las intervenciones de Salvarrev Secane fueron para justificar el informe de actividades de la FUA Las otras intervenciones políticas se hicieron en base a lo siguiente: 1).FUA no garantizó el paro del 7 de junio, 2) boicoteó el acto con FOTIA hecho en Filosofía el 3 de junio, 3) no se autocriticó de haber estado en contra del bloque obrero de la FOTIA en el VII Congreso, 4) no impulsó una campaña pública en la base del movimiento obrero para hacer el acto obrero estudiantil. 5) se negó a llamar públicamente a todos los nucleamientos obreros para hacer el acto obrero estudiantil. 6) no hizo ninguna tarea concr 1ta por la libertad de los guerrillesalteños, 7) no dice qué hizo o qué hará frente a los conflictos que distintas Facultades tuvieron o tengan en el futuro, 8) no impulsó la formación de Comisiones de Re-

#### "principista" Una discusión

Lo último que se trató fue el tercer punto del orden del día y los viajes a distintos lugares del exterior. Aquí hubo una "interesante y principista" discusión acerca de si debían ir otras tendencias. Esta

última posición la mantuvo y peleó a muerte y ganó el centrismo. Ahora de las posibles plazas para viajar, dos son de la línea oficialista de FUA y las otras tres se redos son de la línea oficialista partirán...

#### Aclarando

Para finalizar, una última aclaración; cuando el Secretario de Prensa de FUA, Rocha, contestó Amato, dijo entre otras cosas que había publicaciones que cuando criticaban a FUA le daban con un caño. Obviamente los "cañeros" somos nosotros. Vamos a contestarle a Rocha. El primer "cañero" que conocemos se llamó Lenín y cuando criticaba a los claudicantes, oportunistas, sindicalistas, centristas, sectarios, el caño más chico que usaba tenía dos metros de diámetro. Si bien si se dá el golpe de estado, Ud. y nosotros seremos candidatos, iguales, para la reacción; si bien estamos en frente único en FUA, contra el gobierno, el imperialismo, la reacción en general, dado que somos una tendencia dentro de FUA, aunque minoritaria;

dado que somos revolucionarios. tenemos todo el derecho a usar el cada vez que claudiquen, "CABO" cada vez que maniobren, cada vez que con su política satisfagan a medias las necesidades políticas de la realidad de las masas. Porque no solo queremos criticarlos sino que queremos contribuir a educar a los activistas, a la vanguardia, en la línea y en el método que reconocen los revolucionarios y ayudar a solucionar los problemas.

Este artículo es periodístico, descriptivo; no sacamos conclusiones y por lo tanto no va con "caño". Le damos "un respiro" al compañero Rocha, pero atención que para el primero de julio esperamos que se haga el acto obrero-estudiantil con FOTIA y los otros sectores obreros, no solamente con la CGT

## Carta del Estudiantado a la FOT.IA

(Viene de pág.1)

tiones sobre la mejor manera de restablecer esa unidad, no para tener un mero sello único, sino para que esta central única, se diera todo un plan de lucha que aglutinara a toda la clase obrera y sectores populares. En este sentido, cuando los estudiantes ocupamos la Facultad de Ciencias Económicas, un compañero de este Centro de Farmacia propuso en una Asamblea de todos los estudiantes ocupantes, que la FUA llamara conjuntamente con la CGT, los Independientes, las 62 de Pie y fundamentalmente la FOTIA, a un gran acto para que se plantearan los grandes problemas de la clase obrera y los sectores populares.

Dentro de la Federación Universitaria Argentina e Intercentros

de la Capital Federal insistimos en el mismo sentido. Nuestros murales pegados en las principales universidades documentan esta preocupación, de que la FOTIA sea considerada pilar decisivo en

cualquier intento unificador.

El viernes 17 la FUA e Intercentros llama a la realización de un acto conjunto con la CGT y FOTIA. Equivocadamente, para nosotros, no se cita ni a los Independientes ni a las 62 de Pie. Pero lo que nos llama poderosamente la atención es que la FOTIA, que con voluntad y un deseo extraordinario de hacer conocer el problema tucumano, ha venido participando en distintos actos estudiantiles, no haya estado presente en esta ocasión y que tampoco, que sepamos, haya enviado una nota de apoyo.

Insistimos, preemos que nuestra Central Estudiantil ha cometido un terrible error sectario al no invitar a los Independientes y a las 62 de Pie porque, lo querramos o no, son otros tantos sectores del movimiento obrero, que desgraciadamente no están dentro de la actual CGT, pero que no podemos menospreciar o dejar de lado. La pregunta que nos hacemos, compañero Santillán es qué causa la FOTIA no aprovechó esta oportunidad, que se le brindaba, para exponer ante el estudiantado, sus puntos de vista sobre la situación del movimiento obrero y sus propias críticas, si les tenía, al acto.

Puede ser, compañero Santillán, que nosotros estemos equivocados en la forma de cómo constituir la unidad del movimiento obrero. Es más, sabemos que dentro del estudiantado tenemos una concepción distinta a la dirección de FUA. Esta considera que la unidad debe sellarse partiendo del reconocimiento de la actual CGT (vandorista y MUCS y algunas organizaciones independientes), desconociendo prácticamente a los otros agrupamientos. Nosotros por el contrario partimos del hecho real de que existen estos núcleos y estamos preocupados cómo hacemos, por encima de las diferencias para establecer el diálogo por arriba y por abajo. Usted debe saber que nosotros planteamos la necesidad de una comisión paritaria de todos los agrupamientos que llame a un real Congreso de las Bases, para que sean éstas, por encima de sus dirigentes burocratizados, quienes impengan un nuevo plan de lucha y una nueva dirección.

Repetimos, podemos estar equivocados, pero por esta misma zón, nos parece fundamental la palabra de FOTIA en este acto de FUA. Esta hubiera sido una extraordinaria oportunidad para que ustedes hubieran señalado cómo realmente se puede llevar a cabo esta unidad, que tanto les preocupa y nos preocupa.

Esta ausencia origina dos problemas: por un lado dudas sobre de verdad la FOTIA tiene una política clara sobre cómo realizar esta unidad y por otro, cómo justificar la actitud de FOTIA ante los que ahora la atacan diciendo que no tiene una posición

Con toda sinceridad nosotros, compañero Santillán, esperamos que FOTIA se convierta en la real vanguardia de todo el movimiento obrero argentino. Por reflejar la actual situación de vanguardia del proletariado del norte, FOTIA debe erigirse en la organización señera de todo el movimiento obrero argentino y de los sectores populares, en especial de la vanguardia estudiantil.

Preocupados entonces, por subsanar lo que consideramos un error; por buscar la mejor forma de reencontrar el camino para la unidad y consecuentes en considerar a la FOTIA organización clave para este perdido objetivo, el Centro de Farmacia le propone lo siguiente:

1.- Realizar como primer paso una amplia reunión estudiantil en nuestro Centro para que, la FOTIA de su opinión acerca de cómo conseguir la unidad.

2.- Que una delegación de nuestro Centro sea invitada a un Plenario de la FOTIA para hacer conocer dentro del movimiento obrero del norte las inquietudes de un sector del estudiantado universitario de Buenos Aires.

3.- Estructurar junto a la FUA e Intercentros de Bs.As. una comisión organizadora de un gran acto obrero-estudiantil en el Luna Park o en un salón cerrado, donde estén presentes los representantes de los principales nucleamientos en que se divide el movimiento obrero, para referirse fundamentalmente al problema de la unidad.

> Comisión Directiva del Centro de Estudiantes de Farmacia y Bioquímica Buenos Aires

#### **EDITORIAL**

## Una C.G.T. Antimperialista y Revolucionaria

Un compañero que ha entrado hace poco en contacto con nuestro partido; y que tiene un importante grado de politización, al leer uno de nuestros artículos sobre el paro del día 7, nos preguntaba cuál era nuestro programa para la CGT. Y nos decía, con razón, que si nosotros nos considerábamos una organización revolucionaria, no podíamos asignarle a la CGT una perspectiva tan limitada como la de luchar por un aumento de no menos del 50%, por un salario mínimo y móvil para el soltero de \$25,000 y por convenios a seis meses. En conversaciones personales, le aclaramos lo que hoy creemos que es necesario repetir en nuestro editorial.

Nuestra perspectiva de lucha, dentro del actual marco capitalista, no es planteada solamente a nivel de aumento de salarios o majores condiciones de trabajo.

Cuando Alonso estaba en la Secretaría General de la CGT, nuestra organización le hizo llegar el programa que creía necesario levantase como respuesta obrera y popular a los problemas específicos de estos sectores y del resto del país, nuestra central

Entendemos que, como organización que nuclea a los trabajala CGT debe darse una programática que abarque no el terreno económico sino que incluya también el terreno político nacional e internacional.

En este momento el programa presentado debe ser actualizado de acuerdo a la nueva situación nacional y mundial para responder a los nuevos problemas que enfrentamos los trabajadores.

Dado el grado de atomización de las luchas y la total despreocupación de las diferentes direcciones sindicales por organiesa lucha contra el gobierno y la patronal para el paro del día 7, consideramos necesario un mínimo de puntos que tuviesen el acuerdo de todos y que sirviesen para darle un objetivo común al primer paso de conjunto que daba la clase obrera argentina, después de varios meses de desencuentro, desavenencias y traiciones de sus dirigentes.

Partiendo de esta situación real, entendemos que el programa presentado por la CGT para el paro del día 7, podía servir para reiniciar las luchas, pero de ningún modo creemos que el programa general que debe darse la Central Obrera debe limitarse a esos tres o cuatro puntos.

Es indudable que caeríamos en el peor de los reformismos, en la peor de las desviaciones sindicaleras si redujeramos la lucha de la Central Obrera a esos puntos.

No desconocemos tampoco la tendencia de muchas direcciones sindicales a desconocer la necesidad de una definición frente a los problemas fundamentales, con el argumento de que las organiza-ciones sindicales no pueden ocuparse de política. Estas, junto a los que reconocen la necesidad de un programa, pero que únicamente lo levantan los "días de fiesta", sólo quieren una CGT que presione a los poderes constituídos como una Camara patronal más; que tenga un "lugarcito" dentro del régimen y no el organismo de los trabajadores que sirva para cambiar al régimen.

Nuestro planteo es muy otro. La CGT debe darse un progra ma económico y político para cambiar el régimen, pero tenemos saber que hoy día no existe ninguna posibilidad de que esta que saber que hoy día no existe ninguna posibilidad de que esta CGT lo aplique, ya que al carácter de por sí burocrático se le agrega en estos momentos su división. De aquí nuestro planteo fundamental y decisivo: conseguir la unidad para la aplicación de

este plan. Unidad que servirá para muy poco si no se consigue a través de un amplio Congreso de Bases que lo discuta y obligue a aplicarlo. Y planteamos, para su discusión en dicho Congreso el siguiente programa en lo económico y social:

- 1) Repudio al plan del gobierno de limitar los aumentos al tope
- 2) Aumento general para todos los trabajadores de un 40% o un 50%, y un sueldo mínimo de \$25.000.
- 3) Nacionalización de todo el comercio mayorista de los artículos de primera necesidad para garantizar los precios máximos
- 4) Seguro al parado e incautación por el estado de toda fábri-
- 5) Impuesto del 5% a todas las propiedades para pagar este plan.
- Rechazo de la Reglamentación de la Ley de Asociaciones Profesi nales.
  7) Control de los libros.

(Sigue en pág.6)

#### CORDORA

#### Suspensiones en Kaiser

Seis días de suspension entre mayo y junio. Amenaza de diez días más en julio. ¿ Por qué los trabajadores de SMATA no han frenado las suspensiones? Creemos, dos causas fundamentales:

1) La dirección burocrática del aflojó cuando las suspensiones de fin de año y no preparó gremio para las siguientes, y la política divisionista llevada la dirección de la LISTA VERDE (ligada a Mereles), que no planteó claramente ninguna línea a seguir, ha venido boicoteando todas las actividades del gremio.

La aplicación a fondo de las r soluciones de Asamblea, publicadas en números anteriores, daba posibilidad de preparar al gremio para frenar el plan patronal. Es tal la influencia del boicot Verde, que la Comisión Directiva se da el lujo de no aparecer frenando.

Esta situación de división hallevado a que se cumplieran a medias las resoluciones de Asamblea. Sumado a esto, la división del movi-miento obrero local. Al plenario de CGT Regional, que trató el problema de IKA, DINFIA, UPCN, Presupuesto Universitario y FIAT, no asistieron la UOM, SITRAC (Fiat) y ATE (Dinfia), -es decir las "62" de Pie.

Pero, todas no el panorama de SMATA Córdoba.

Se realizó una pegatina de murales, se tiraron volantes, propaganda oral, otra Asamblea general que terminó en una manifestación de casi 2.000 obreros de Kaiser. Manifestación hasta los diarios, del Cuerpo de Delegados; boicot al comedor de la empresa y participación activa en el paro del día 7. Casi el 100% de ausentismo.

Para frenar la prepotencia pa tronal, los activistas deben nuclearse dándose un plan de lucha, presionar a la Dirección y terminar con las actitudes divisionistas. Ninguna confianza en la Directiva a la que le conocemos muchas claudicaciones, ni a la dirección Verde hi-ja natural del torrismo. Y para ello

- 1) Asamblea General del Gremio.
- 2) Reorganizar y ampliar el Comité de Lucha (hasta ahora simple colaboradora en la aplicación de las Resoluciones de Asamblea.)
  - 3) Reuniones a la salida del Comedor.
- 4) Continuar con el plan de manifestaciones, saliendo hora antes.
- 5) Plenario de la CGT Regional de Direcciones, Cuerpos de Delegados y Activistas.
- 6) Preparar la ocupación de fábricas, a través del cumplimiento de los puntos anteriores.

#### BLINDEX

(Vidrio)

#### La patronal inicia su ofensiva

Decíamos en números anteriores de "La Verdad", que el personal se hallaba dividido ante las futuras elecciones de delegados y que la patronal aprovechaba esta situación en función de sus intereses. Los activistas embanderados en dos corrientes dirigidas por sendos caudillos, se hallaban enfrentados y perdían de vista que el enemigo fundamental era la pa-

tronal y sus aliados, a quienes había que desenmascarar.

La semana pasada, un sector de la Sección Hornos resolvió ir a la huelga como reacción a una medida de la patronal: decidió sacar un premio por un trabajo especializado. Ante ese paro la patronal, ni lerda ni perezosa, suspendió a unos veinte compañeros y despidió al delegado de la Sección. Es que sabiendo de la división del personal ha creído oportuno iniciar su ofensiva. El personal, ante estas medidas, no se ha planteado hasta ahora un plan defensivo.

La Sección Hornos quedó aislada en su lucha, sin ser acompañada por el resto del personal. Los delegados y los que ofician de "dirigentes" de listas no han llamado ni siquiera a una asamblea de la fábrica. La patronal, después de unos días, levantó las suspensiones pero mantiene el despido del delegado.

#### Unificar al personal contra la patronal

El despido del delegado debe ser la oportunidad para que los activistas demuestren su capacidad e interés en unir a todo el personal contra la patronal. Para conseguirlo, debe plantearse la defensa incondicional del delegado, sea bueno o maio, pues sólo el personal tiene el derecho de sacar o poner sus delegados. Por otra parte, esto es lo fundamental, la defensa de la organización fabril debe ser sagrada, impidiendo que la patronal se tome el derecho de despedir al delegado que considere con-veniente, pues pesaría sombríamente en la futura organización del personal.

los activistas y delegados deben impulsar una asamblea del Para ello, personal, donde se discuta el objetivo de la reincorporación y todas las medidas necesarias para conseguirlo. Tienen, en ese sentido, una situación favorable, pues la patronal se encuentra muy necesitada de trabajo. A través de esta lucha empezarán a unirse todos los mejores compañeros, y tras ellos, el conjunto del personal, que verá entonces claramente hacia dónde debe volcar el grueso de los votos al elegir sus dele-

Asamblea para imponer la reincorporación del delegado

## CUBA SOCIALISTA 1966

Uno de los periódicos mejor informados del mundo, Le Monde de París, publicó el mes pasado una serie de artículos sobre la situación cubana, que traen observaciones de interés.

El testimonio es doblemente valedero ya que se trata de una fuente imperialista.

La situación económica cubana, a pesar del bloqueo imperialista, no es desastrosa. Cuba antes de la revolución producía 6 millones de toneladas de azúcar. Después de la toma del poder por Fidel Castro la producción disminuyó alrededor de 2 millones. Ahora está de nuevo en los

millones, aunque este año les males condiciones atmosféricas harán que se llegue cerca de los 5 millones. L'o interesante son las perspectivas; para 1970 se piensa alcanzar los 10 millones de toneladas.

El bloqueo ha dejado sin repuesa la mayor parte de la maquinael transporte cubano, que hasido importado en su casi totalide Estados Unidos. A pesar de este bloqueo que hubiera tirado abaje a cualquier régimen burqués, la rese consolida cada día más. Pero dejémosle la palabra al comen-"A pesar de la persistencia tarista. de la 'libreta' (la carta de racionamiento), los comentarios sobre el aprovisionamiento suscitan las apreciaciones más contradictorias. "Se come demasiado en este país" me decía con una evidente mala fe la señora de un diplomático. Diremos que se come, simplemente, pero un poco mejor que hace dos años".

Comparemos este informe "objetivo" de un periódico enemigo de la revolución cubana, con los informes de los "amigos" de los regímenes oligárquicos latinoamericanos, como la CEPAL y otros economistas, quienes no se cansan de señalar que hay cada vez más hambre en nuestro continente, para comprender el profundo carácter de la gran revolución cubana. Hay más todavía.

"Uno de los grandes resultados de la revolución es el esfuerzo, sin precedentes, en el dominio de la enseñanza. Desde el fin de 1961, los trescientos mil voluntarios, las "brigadas", habían reducido el analfabetismo a casi nada. En 1965, el número de alumnos, inscriptos en las escuelas primarias, comprendidos los de las escuelas rurales, llegó a 1.332.000 mientras que no superaba los 700.000 en 1959."

"En el secundario, el número de alumnos pasó de 27.278 a 135.745

en 1965. Pero el factor más positivo es. el cambio de la tendencia de ensenanza, en beneficio de los sectores técnicos y profesionales. Antes de 1959, más del 65% de los estudiantes universitarios estaban inscriptos en letras. En 1965, más de dos tercios de los estudiantes siguen estu-"El símbolo de esta dios técnicos". evolución es la ciudad universitaria José Antonio Echevarría, en alrededores de La Habana, en la ruta Rancho-Boyeros. Construcciones modernas, aireadas, con mucho espacio, estilo Le Corbussier. son residencias a la vez simples y confortables administradas por los mismos estudiantes" con "facultades y laboratorios en extensión constante".

Si esta es la situación en la ensefianza, no menos progresiva lo es en relación a los artistas. En Cuba hay total libertad artística, al revés de lo que ocurre en la URSS o en China, el estado y el partido comunista cubano dejan en completa libertad a los "Ciertamente la pintura moartistas. derna y abstracta está en plena expansión". "se encuentran dificilmente entre los jóvenes escritores acentos revolucionarios". Guevara dió la posición oficial sobre los artistas al de-"No debemos crear asalariados sometidos al pensamiento oficial, ni rentados que vivan bien sostenidos en sus rentas, y ejerciendo una libertad entre comillas. Los revolucionarios Los revolucionarios que cantarán al hombre nuevo, con la auténtica voz del pueblo llegarán. Es un proceso que exige tiempo... Mientras esos artistas llegan, a los actuales se les deja escribir, pintar, decir lo que quieran.

Gracias a esta política el nuevo arte cubano está logrando grandes progresos, principalmente en la cinematografía. Diez y nueve películas cubanas de corto metraje han logrado premios internacionales desde la revolución. Los directores de cine cubano, "con el apoyo del primer ministro", vienen resistiendo y rechazando todas las presiones que se ejercen sobre ellos para que dejen de inspirarse en las más modernas corrientes cinematográficas. Ese mismo espíritu moderno, crítico, lo están trasladando a las películas de largo metraje. Al

inspirarse en el neorealismo italiano pintan sin tapujos la realidad cubana. Una de las últimas películas, todavía no estrenada, trata un tema candente como su título lo indica: "La Muerte de un Burécrata". Con un "humor a la italiana" pinta a un 'obrero ejemplar' que produce con una máquina cantidades enormes de bustos de Martí. Tantos produce que la máquina se rompe y destruye al propio autor. Este es enterrado con todos los honores por la burocracia, con el car-

net de trabajo en sus manos. Aquí comienza la verdadera trama del film: los disgustos y problemas de la familia del 'obrero ejemplar' se vuelven infernales al hacer los trámites ante la burocracia, para recuperar el carnet de trabajo, que le permita gozar de las ventajas de deudos de un 'obrero ejemplar'.

"Los líos de los parientes del 'o-

"Los líos de los parientes del 'obrero ejemplar' con los innumerables funcionarios 'más o menos ejemplares' ocupan lo esencial del film."

#### El peligro del burocratismo

La serie de artículos que estamos comentando se detienen en un hecho innegable: el film subraya la existencia del burocratismo. En Cuba ocurre la mismo que en todo sindicato: los trabajadores cansados, abandonan la vigilancia sobre sus líderes y como consecuencia de ello surge la burocracia. Aunque en Cuba esto se da con el agravante de que la falta de nivel cultural impide que la clase obrera pueda controlar u ocupar los técnicos del estado y la economía. Esto hace que numerosos burócratas comiencen a utilizar su situación ventajosa para obtener privilegios económicos. Esta explicación no es exactamente la que da el cronista, que se limita a señalar los hechos

A la burocracia la denomina. "la nueva clase". "Un mundo separa ya a los jóvenes y corteses funcionarios de ciertos ministerios, que frecuentan a 'comandantes', que se han vuelto o han vuelto a ser mundanos, de los 'obreros ejemplares' de las 'explotaciones del pueblo' de Oriente, donde

no se habla más que de normas, de rendimientos y de la batalla del azúcar."

El mejor ejemplo de existencia de de esta burocracia fue el juicio de uno de los dirigentes, Rolando Cubelas. Este reconoció que "el estado de descomposición moral al que yo llegué a causa de la vida estúpida que llevaba a cabo, esa vida de cabaret y de fiestas, explica que yo haya caído en las manos del enemigo. No es la revolución la que me ha abandonado, sino yo el que ha abandonado a la revolución". Que el caso Cubelas se haya repetido -aunque en menor gradocon Ameijeiras, uno de los más altos jefes del ejército cubano, indica que es todo un sector ex-revolucionario que añora privilegios de clase y que utiliza actualmente la revolución para llevar a cabo una vida privilegiada. Que estos sectores se hayan puesto de acuerdo con los contrarrevolucionarios residentes en Estados Unidos indica su peligrosidad.

#### El rol de Fidel Castro

"El estilo de la revolución, su orientación, dependen únicamente del primer ministro. Este hombre, infatigable sin duda, cuya infatigabilidad se ha vuelto un mito (se le llama 'el caballo'), amenazado de más en más por el aislamiento y la adulación, ve todo, se ocupa de todo, decide todo".

"Fidel Castro tiene otro sobrenombre: la palabra orientadora'. Cada uno de sus discursos, en efecto, es analizado, disecado, estudiado, comentado y aplicado de un punto de la isla al otro. La onda parte de La Habana, se propaga hasta Santiago y vuelve hacia atrás, deteniéndose en



las aldeas. Sus 'directivas' son de hecho las únicas reglas de acción".

Las características de Fidel son "voluntad" de no traicionar los objetivos de la revolución, apología de la virilidad, rechazo del formalismo y del sectarismo, horror al "aburguesamiento". Ante todo continuar siendo "rebelde", es decir lúcido y vigilante".

Sin embargo, "es peligroso para un régimen, cualquiera que él sea, depender de un solo hombre. Fidel y sus íntimos lo saben. Jamás las precauciones para asegurar la seguridad del primer ministro en sus desplazamientos han sido tan grandes. El temor al atentado ha aumentado, y el juicio a Cubelas, que revela hasta qué punto los agentes del CIA y de la seguridad cubana se pueden confundir, es inquietante".

## El Gobierno Laborista Británico denuncia a los trotskistas por impulsar la Huelga Marítima

El diario La Nación del martes 21 del corriente informa sobre la huelga marítima británica, diciendo que Wilson ha denunciado a los comunistas por el desarrollo de la huelga, sin nombrarlos directamente: "Wilson eludió nombrar a los comunistas directamente en su informe, pero las fuentes manifestaron posteriormente que se refería a ellos y a elementos trotskistas que actúan en los grandes puertos, como Liverpool".

La huelga británica, se está trans-

formando en un hecho de capital importancia, para el desarrollo de la lucha de clases en todo el continente europeo. Los marineros con su intransigencia, (el gobierno y los armadores ya han cedido en una gran medida) están dando una clara muestra a todo el proletariado occidental e inglés de lo que puede la unidad y la lucha sin pausa. Si la huelga británica triunfara, este solo hecho plantearía una nueva perspectiva a la clase obrera británica e indirectamente a

todo el proletariado europeo: la posibilidad de superar la crisis que soportan los trabajadores trasladándols a los hombros de la propia burguesía. Pero este hecho pondría en tela de juicio a todo el régimen.

Los sindicatos portuarios y marineros deben responder al pedido de
solidaridad de los marineros británicos no cargando ningún buque inglés.
Es lo menos que se puede hacer para que triunfe esta huelga que ha conmovido la política occidental.

## INTERNACIONAL La Revolución que nos rodea

#### El Partido Comunista Cubano

Los dirigentes cubanos tratan de formar un partido comunista con miembros seleccionados en los lugares de trabajo. Para ello tienen un método original: no es el partido el que incorpora a sus miembros, sino por el contrario los trabajadores los que seleccionani a los miembros del partido. Este método verdaderamente único se a cabo de la siguiente forma: "Los trabajadores de cada empresa se reunen en una asamblea general para designar a los "mejores" entre ellos. Para ser elegido, es necesario haber realizado las normas de preducción y si es posible haberlas superado; ser un miliciano entusiasta; haberse sabido integrar a la vida re volucionaria; manifestar el deseo de ser promovido (a militante); tener una vida privada ejemplar; participar en la actividad del grupo en el que se vive no haber tenido ninguna relación con el régimen anterior".

"Según testimonios dignos de fe, estas 'asambleas' se han desarrollado

en la mayor parte de los casos en el mejor espíritu". "Este método es el más democrático posible, le dijo Ar-mando Hart - secretario de la Comisión de Organización del Partido Comunista - al cronista, ya que después de las diferentes reuniones de selección y de los controles, los aspirantes al partido son presentados delante de una nueva asamblea general de los trabajadores para su aprobación definitiva. Solamente entonces se constituye la célula del partido que lleva a cabo la elección de su comité ejecutivo". Este proceso se ha acelerado desde la formación del partido comunista cubano el 13 de Octubre de 1965.

Hay una tendencia a que se mezclen las tareas administrativas y partidarias, lo que lleva a que muchos militantes de base del partido tengan que cumplir tareas de control o administrativas. La dirección cubana trata de contrarrestar esta tendencia separando las tareas partidarias de las administrativas

#### La desaparición del Che

El autor de los artículos que estamos comentando rechaza la opinión generalizada de que entre el Ché y Fidel había diferencias profundas y que esa puede haber sido una de las razones de la desaparición de aquél. Por el contrario, opina que las coincidencias eran casi totales para la época de la desaparición. Principalmente rebate con abundantes citas la opinión de que Fidel haya capitulado ante Mos-

Para confirmar estas hipótesis señala entre otros, los siguientes he chos: "A su manera, Fidel es varista", de ahí el equívoco y las di-ficultades de algunas de sus declaraciones. Uno de los temas defendidos por el "Ché" en el plano comercial, era la necesaria redistribución de tareas en el campo socialista", porque "los países socialistas tienen la obligación moral de liquidar su compli cidad tácita con los países explotado-res del Oeste". Para la Tricontinental, la delegación cubana había preparado un informe completo y documentado sobre este tema, con la esperanza de hacerlo aceptar en las re soluciones generales. El último día debieron renunciar en razón de múl-tiples oposiciones. "Pero lucharemos hasta el fin por esta idea que creemos justa", me han afirmado varios diri-gentes responsables de la planifica-

"Los cubanos están lejos de estar completamente satisfechos con los acuerdos comerciales llevados a cabo con la URSS y los países del este de Europa. Si escuchamos a los funcionarios del Ministerio de Comercio Exterior, las quejas son muchas. Los checos ofrecen un centro industrial pero niegan las materias primas necesarias para su buena marcha. Los checos, los búlgaros, (y los rusos?) son "acusados" de haber revendido azúcar cubano en el merdado libre en la época en que la diferencia entre el "libre" y el "preferencial" (precio más



barato que Cuba fijó a los países socialistas) permitía hacerlo.

Los comentarios sobre la Conferencia Tricontinental de La Habana se los puede interpretar en un sentido guevarista: "La Tricontinental ha sido una victoria de los movimientos revolucionarios, una victoria de los muy pequeños' y no de los grandes y po-dorosos". Rusia es muy grande y muy poderosa. El cronista encuentra la coincidencia más importante entre los dos líderes, en el eje de la intervención de Castro en la Conferencia, cuando dice la siguiente frase: "Un día u otro todos los pueblos tomarán las armas para liberarse" a la que se le puede agregar esta otra "Cuba apoya los movimientos revolucionarios con actos y no con palabras, en la práctica y no en teoría".

La Verdad cree haber cumplido con la obligación de informar a sus lectores sobre esta serie de artículos verdaderamente excepcionales, por las noticias de primera mano que trae sobre el primer país socialista de América. Sólo nos resta agregar que no nos hacemos responsables por las opiniones de este periodista, porque por serios que sean sus trabajos, no deja de ser un periodista burgués.

#### Francisc Amad as sinado n Guat mala

A comienzos de abril las fuerzas represivas de la dictadura guatemalteca asesinaron a Francisco Amado y Francisco Arce.

"Amado era un talentoso profesor universitario de 36 años, responsable de la secretaría política y organizativa del MR-13 en la ciudad de Guatemala y en los centros urbanos, responsable al mismo tiempo de publicar el periódico Revolución Socialista. Amado era el fiel compañero de armas del comandante Yong Sosa desde la época en que ambos eran cadetes en la escuela militar. En 1961 Amado dejó su cátedra en la Universidad de México y se unió a la lucha guerrillera. Desde ese momento corrió el riesgo permanente de ser arrestado por sus actividades clandestinas en los centros urbanos. Amado combinaba las características de un hombre de acción y de un teórico. El fue uno de los firmantes de la Declaración de la Sierra de las Minas. Su firme posición como un marxista revolucionario lo puso en conflicto con los reformistas y revisionistas, quienes lo calumniaron vilmente!" dice el periódico "El Rebelde" del MIR chileno, al informar de estos dos asesinatos.

Estos dos nuevos crímenes siguen al asesinato de Alejandro de León Vallese, Vicente Augusto Lorca, Rodolfo Chacón y otros. A un número de prisioneros se los ejecutó sumariamente. Ellos incluyen a David Agui-Mónica Castro, José Angel Pesquera, Beto y más de un centenar de obreros y campesinos. Estas pérdidas han sido reconocidas por el MR-13, pero sus guerrillas y acciones de milicias continúan la lucha resueltamente.

Las FAR (Fuerzas Armadas Rebeldes) dirigidas por Luis Augusto Turcios Lima, que se separaron del MR-13, iniciaron una serie de acciones, la más espectacular de las cuales fue el secuestro del presidente de la Suprema Corte y del secretario de prensa de la presidencia de la República.

Estas acciones, con el objetivo de ganar la liberación de los luchadores, guerrilleros y obreros presos, no sigue exactamente la línea de la "vía pacífica", sostenida por el PGT (Partido Guatemalteco del Trabajo, nombre del Partido Comunista de ese país) el cual, indudablemente, influencia el programa político de las FAR. Esto consiste en revivir la vieja línea en total bancarrota, de la "revolución por etapas"; que es: primero hacer un frente con la burguesía con el objetivo de hacer una revolución burguesa (antifeudal?) y luego (cuándo?) luchar por el socialismo.

Como una evidencia de esto, en la reciente elección presidencial, el PGT y las FAR apoyaron a Méndez Montenegro.

Sin embargo, la táctica de las FAR indica la posibilidad de que no sea un cuerpo monolítico bajo el completo control del PGT. Parece más bien que incluye varias tendencias, una de las cuales es la línea de la insurrec-

Dentro de los meses venideros, es de esperar que se muestren diferenciaciones políticas dentro del movimiento guerrillero guatemalteco, como ha ocurrido en otros movimientos insurreccionales, particularmente en Ve nezuela, Colombia y Perú.

#### La oposición a la guerra en Vietnam aumenta entre los intelectuales norteamericanos

sentimientos contra la guerra de Johnson en Vietnam, son cada vez más izquierdistas entre los intelectuales de Estados Unidos. Uno de los signos más característicos de este proceso, fue la advertencia de tres páginas que apareció en el número de junio 5, del New York Times, Incluye más de 6.400 firmas, de las cuales 3.938 son de 180 facultades de universidades en 39 estados, donde figuran dos presidentes de universidad y 20 decanos. Los sostenedores dicen que ellos creen hacer "la advertencia política más importante que se ha hecho en un periódico, en cantidad de páginas y número de firmas". La publicación costó aproximadamente 21.000 dólares, es decir, casi 5 millones de pesos. La mayor parte de las páginas

están destinadas solamente para po-

ner la lista de los firmantes, quienes pagaron entre ellos el texto de la publicación. Una de las partes más importantes del corto texto, dice:

"Nosotros llamamos a nuestro gobierno a cesar el bombardeo del norte y del sur de Vietnam y toda otra ofensiva militar en forma inmediata; señalar que se está dispuesto a negociar con el Frente de Liberación Nacional y toda otra parte interesada en un arreglo pacífico. Dar posibilidades, por cualquier medio y sin interferir para nada, al libre ejercicio de la soberanía popular en Vietnam. Evaluar seriamente si conviene la autodetermi-nación para los vietnameses, como también si, para nuestros propios intereses nacionales, sería mucho me-jor la terminación de nuestra presencia militar en Vietnam".

### ASAMBLEA GENERAL EN BERISSO

- La vanguardia dispuesta a luckar por un Convenie Unice y Digne
- Guana impidió que se vetaran medidas concretas
- La Federación ausente

#### LA CONCURRENCIA

El día 15 a las 16 horas se reinició la Asamblea de Armour-Swift, que había pasado a cuarto intermedio el sábado anterior. Fue presidida por el compañero Herrera, Prosecretario General, quien manifestó que pese a la postergación, no había aumentado la concurrencia. Esto es falso, ya que al primer llamado concurrieron menos de 100 companeros; y a pesar de que el Sindicato hizo muy poca propaganda, el día 15 contamos 400 largos, cuatro veces más. Estos hechos, junto a acontecimientos posteriores, hacen que "La Verdad" saque en conclusión que no es el gremio, sino la Directiva la que no tiene suficiente conciencia. Hacía mucho que no presenciábamos en Berisso una Asamblea con

tantos compañeros nuevos. Y lo importante es cómo aguantaron a pie firme el viento y frío de una cruda tarde invernal.

#### **ANTEPROYECTOS**

En primer término se dió lectura al anteproyecto de la Federación. Luego al elaborado por la Seccional Berisso. Habló el Secretario General Guana, destacando que en el anteproyecto se habían incorporado las aspiraciones del gremio.

En segundo lugar usó de la palabra el compañero Barbagallo de la lista Blanca y Celeste (más conocida como lista Granate). Luego de afirmar su apoyo a la propuesta del Sindicato, expuso algunos de los puntos (ver comentario aparte). de otro anteproyecto elaborado por dicha fracción. Aquí fue interrumpido por Guana quién planteó que era imposible dar lectura en la Asamblea, a los proyectos que a cada uno se le ocurriera presentar, pues la misma duraria exageradamente. Criticó al compañero Barbagallo por no haber anticipado su ante-proyecto a la Comisión Administrativa o a la Junta de Delegados, e hizo moción para que no se le permitiera seguir exponiéndolo,

, Aquí la Asambiea comenzó a un ritmo irregular, impuesto por Guana, que supo utilizar muy

bien la poca seriedad que inspiran las posiciones utópicas y "descolgadas" que son habituales en los compañeros de la Lista Granate (Blanca y Celeste). Así Guana tomó por sorpresa a los asambleístas y aprovechando el desprestigio de la Granate, logró que se votara impidiendo la lectura de los puntos del compañero Barbagallo.

#### "EL ACTIVISTA" PROPONE UNA "COMISION DE LUCHA"

Usó de la palabra el compañero Zárate, quién en nombre de la Agrupación "El Activista" ratificó su apoyo al anteproyecto de Berisso. Insistió que la Asamblea debía centrar la discusión en las medidas que, se irían adoptando para transformar los papeles en reali-dades. Planteó que especialmente ante la situación de crisis por la que atraviesa el gremio en el orden nacional (mencionó la posición rupturista de Servalli en Rosario), había que reafirmar la decisión de hacer del anteproyecto de Berisso, anteproyecto de CONVENIO NACIONAL y de ninguna manera un instrumento que alejara a Beri-

# Una C.G.T. Antimperialista y Revolucionaria

(Viene de pág.3)

En el terreno político los siguientes puntos:

- 1.- Contra el golpe de Estado y contra este gobierno reaccionario, Asamblea Constituyente para organizar económica, social y políticamente al país.
- 2.- Participación independiente de la clase obrera en las elecciones a través de candidatos obreros y populares, y un programa de clase para las organizaciones sindicales y los partidos que se reglamen obreros y populares.
- Ruptura de todos los pactos colonizantes como el de la OEA, Río de Janeiro, Cono Sur, FMI, etc.

#### Y en el latinoamericano e internacional:

- 1.- Apoyo incondicional a Cuba Sociatista frente a la agresión imperialista
- 2.- Por una Federación de Estados Socialistas Latinoameri-
- 3.- Apovo incondicional a todos los movimientos de liberación nacional y social como el MR-13 Guatemalteco o el FLN venezolano.
- 4.- Apoyo incondicional al Vietcong en su lucha contra el im perialismo yanqui y los explotadores nativos. Exigencia del retiro inmediato de las tropas yanquis.
- 5.- Formación de un comando militar unificado de las fuersas socialistas, integrado por los grandes dirigentes de los di-ses obreros más representativos: Rusia, China, Vietnam y Cuba, para dirigir la lucha contra el imperialismo yanqui.

#### ATE UPCN

Tal como lo veníamos planteando en anteriores números de La Verdad, la lucha llevada a cabo por la Intersindical ATE-UPCN, está dejando un saldo muy positivo, no sólo para el gremio, sino para el conjunto del movimiento obrero argentino, pues son un ejemplo de unidad y combatividad.

En Punta Alta, seccional que agrupa a varios miles de trabajadoesta situación se refleja a fondo. El mandato para el Plenario de Delegados Generales, en el sentido de disponer la huelga por tiempo indeterminado, fue aprobado en Asambles por unanimidad y aclamación. La inconsulta medida de la Directiva del personal jerárquico. de no apoyar las medidas de fuerza de ATE hasta tanto no se aprobara el presupuesto, fue repudiada en Asamblea por 172 votos a 2. Paralelamente se organiza el Cuerpo de Delegados, eligiéndose compañeros en todas las secciones.

Sin embargo, la huelga todavía no tiene una perspectiva cierta; carece de un plan concreto para lle-

gar al triunfo.

La Directiva de ATE Punta Alta, que en general había procedido en forma correcta informando a los compañeros en Asambleas, no tiene el método correcto para profundizar la lucha. Porque si bien es cierto que informar está bien, es también cierto que informar y nada más, está muy mal. Informar a los compañeros es solamente una parte del método para la lucha; pero también hay que consultar permanentemente a las bases, hay que organizar y movilizar al conjunto de los compañeros. Y esto último la di-rección de ATE no lo hace.

Este error de conducción se hizo bien evidente en la Asamblea del día 12 de junio, que debía tratar la postergación del paro del día 13. A pesar que fué citada con muconcurrieron cha precipitación, cerca de 2.000 compañeros. La bronca y la posición de rechazar el aumento del 25-28% ofrecido por el Ministro de Defensa y los Secretarios Militares, eran unánimes. Luego de un breve informe del Secretario General, y ante el descon-

sso del resto del gremio. Hizo moción para la formación de una Comisión de Lucha que unificara el esfuerzo de todos los sectores para lograr un buen convenio.

Al terminar de hablar el compa-Zárate, no se puso a votación su moción sino que Guana hizo votar los anteproyectos, resultando aprobado por casi unanimidad el de Berisso. Sólo votaron a favor del de la Federación un pequeño grupo de la Verde y Blanca cardosista, entre quienes estaban los dirigentes Prieto y Lapasta.

Guana dió por terminada la Asamblea sorpresivamente. Esto provocó la reacción de varios asambleístas, pues quedaba sin votar la moción del compañero Zárate y oradores anotados sin hablar. El compañero Guana pretendió justificar su clara maniobra burocrática, afirmando que no corrían las "mociones de fracciones". Ante esto, el compañero Zárate tomó el micrófono haciendo la misma moción de Comisión de Lucha, como afiliado. Guana se quedó sin el más mínimo argumento y optó por lo más expeditivo: clausurer personalmente la puerta del escenario del Club Trabajadores, desde donde se dirigía la Asamblea. Así quedaba terminada "de hecho" la A-

Ante el incidente, el grueso de los compañeros comenzaron a retirarse; sólo los mejores activistas intentaron reaccionar contra Guana y sus laderos, sin posibilidades incierto de todos, se levantó bruscamente la Asamblea, aduciendo para ello que era solamente informativa. aún cuando varios compañeros tenían ya la mano en alto pidiendo la palabra.

Es evidente que un asunto de tanta importancia debió haberse discutido a fondo y votarse. Como planteamos permanentemente, las tratativas sólo sirven si se apoyan en la movilización y la lucha.

Además y fundamentalmente, debió haberse aprovechado la Asamblea para ver cómo se utilizaba esa tregua para organizarnos mejor. Creemos imprescindibles, entre otras, las siguientes medidas:

1) Formación de un Comité de huelga unificado entre la Directiva de ATE, el Cuerpo de Delegados y el personal jerárquico.

2) Declarar al gremio en estado de Asamblea permanente, recalcando la necesidad de que, en las secciones los compañeros nucleen airededor de los delegados.

3) Realización de un acto público, con participación de todos los sectores populares para propagandizar el conflicto.

4) Tratar de extender el conflicto, ganando el apoyo de los sin-dicatos y la CGT de Punta Alta y Bahía Blanca.

Creemos que la única posibilidad de lograr una victoria es con la organización y la participación masiva de todos los trabajadores, en las resoluciones. Debemos imque se vuelvan a cometer graves errores, como el de no haber cumplido el Plan de Lucha elaborado por el primer Plenario y según el cual debían ser levantadas las guardias a partir del paro de 48 hs; o como el de haber levantado inconsultamente el paro del 13.

mediatas.

#### CONCLUSIONES

El hecho de que Guana haya apelado al método del más rancio cardosismo puede confundir a algunos compañeros. Entendemos que reacción refleia una creciente debilidad. Evidentemente debe haber temblado ante la posibilidad de que la moción concreta de Comisión de Lucha triunfara.

Por eso creemos que Guana ha puesto un parche a su posición, pero a costa de desprestigiar públicamente su supuesto "democratismo" y respeto por la voluntad del gremio. Tampoco liquidó la cuestión del convenio, que cada día interesa más al conjunto del gremio y que dará la base necesaria para que la corriente combativa en hechos y en planteos, que ha demostrado querer llevar a los trabajadores de la carne a lograr un buen convenio, pueda fortificar esa perspectiva positiva.

Es teniendo en cuenta esta pectiva, que creemos que "El Actidebe insistir ante al gremio con dos consignas que levantó:

1 .- Asambles cade 10 dies.

2.- Comisión de Lucha.

Sólo así se garantizará al control de los dirigentes tratativeros y el aporte de Berisso a la lucha nacional por un CONVENIO UNICO Y DIGNO, con un 50% de AU-MENTO MINIMO Y CONDICIO-NES HUMANAS DE TRABAJO.

#### REPORTAJE

#### at xtils d L. d Zam ra

momentos de cerrar esta edición nos llega la noticia de que la patronal ha despedido a todos los obreros de Cardas y Batanes y el Sindicato ha una reunión urgente para el sábado 25 a todas las Comisiones Internas de la zona.

Nos hemos acercado a los compañeros de la directiva textil de Lomas de Zamora, con el fin de recoger las opiniones de los miembros de esta Seccional, sobre el conflicto que desde hace ya casi 30 días se está desarrollando en la fábrica Textil Argentina.

Hemos efectuado un reportaje a dichos compañeros, que

producimos a continuación:

\*\* "¿Cuál es el conflicto? El conflicto surge en las secciones de Cardas y Batanes, las que son desde siempre insalubres. Hay una conquista que lleva ya muchos años y es la jornada de 6 horas, en dichas secciones. Pero, repentinamente y sin que las condiciones de trabajo hayan variado, la patronal quiere imponer las 8 horas, pretextando que, según leyes internacionales de trabajo, estas secciones no son insalubres. Para llevar esto a cabo se apoyan en una "resolu-

ción" del Ministerio de Salud Pública que no tiene en cuenta las leyes nacionales y provinciales que establecen las 6 horas. Con esta maniobra se beneficiaría en un 25%, a costa de la salud de los obreros.

Esto provocó la indignación e inmediata reacción de los obreros afectados, del resto de los compañeros de Textil Argentina y de todos los compañeros textiles.

¿Qué plantearon los obreros de fábrica, y qué medidas tomó la dirección de la Seccional?

El personal, inmediatamente, pidió la colaboración de la Directiva y ésta organizó un plenario con todas las Comisiones Internas de la Seccional, que se realizó en nuestro local el 8 de junio. Es de recalcar que la concurrencia fue masiva, unánime, y que se resolvió:

1.- Continuar el paro general en las secciones de Carda y Batanes del establecimiento Textil Argentina.

2.~ Realizar paros en las secciones de Carda de todos los establecimientos de la zona, a partir del día 13 de junio y hasta el día 18 del mismo mes, en los siguientes horarios: 9 a 11; 13 a 15; 19 a 21 y de 1 a 3 hs; en apoyo a los compañeros afectados.

3.- Invitar a todos los compañeros afectados a concurrir el día 13 de junio a las 19 hs. ante el Delegado Regional Don Juan Manuel Barloa, a efectos de solicitar por su intermedio una reunión con el Sr. Ministro de Salud Pública, reiterando de esta forma el pedido efectuado al Sr. Ministro de Acción Social Don Alfredo Camerlenghi el día 31 de mayo próximo pasado.

4.- Realizar un nuevo Plenario el día 18 de junio a las 18 hs. en el local de la Seccional de Lomas de Zamora.

Excepto en Textil Argentina, los paros se suspendieron mo-mentáneamente hasta que se tuvo la entrevista con el Ministro. \*\* ¿Qué sucedió en esas entrevistas?

Para ser breve, el Ministro se comprometió a hacer una "in-estigación" para ver si hubo "irregularidades"... y poder determinar si las condiciones de trabajo son o no insalubres. \*\* ¿Cuál es la situación actual del conflicto?

La patronal suspendió al personal hasta el día 22. El Ministerio decretó no innovar y retrotraer, cosa que la patronal desconoce. negándose a permitir la situación actual, pero si en el día de mañana no se produce ninguna novedad, las Comisiones Internas y los Activistas junto con la directiva, en el Plenario del sábado 18 decidirán con qué medidas se continúa la lucha."

Es necesario entonces prepararse mediante la organización y movilización de todos los compañeros, pués si le sale bien la maniobra a la patronal, tratará de aplicar esta resolución a todas

Por esto el PRT hace llegar su apoyo a esta lucha que libran los compañeros de Textil Argentina, que es la de todo el gremio y no duda que mediante la movilización efectiva se logrará el triunfo. Por eso creyó imprescindible y una obligación la concurrencia al acto del sábado 18 en el local Sindical de la Seccional de Lomas de Zamora.

## CONTRA EL GOLPE

roscripción con la dirección oficial del peronis-mo para que éste se avenga a dedesignar candidatos "potables" para las fuerzas armadas, no son nuestras soluciones. El golpe de estado por parte del ejército tampoco.

Si las condiciones que venimos observando desde el 14 de marzo, últimamente en Mendoza, no varían, ni aún la perspectiva más remota. como la autorización para presentarse a elecciones, significaría para el movimiento sectores populares, una salida progresista.

viene

pág.1

Sin candidates obreres lares y sin un programa de clase cualquier posibilidad de presentación no servirá más que para convalidar el fraude del régimen en su conjunto y poder dar una salida independiente de clase.

## **NOTICIERO**



## SINDICAL

\*\* EL EJEMPLO CUNDE.-Hace algunas semanas, en una sección de Hidrófila, el personal obligó a una delegada propatronal a renunciar, para substituirla por una compañera más combativa. Pero la cosa no fue tan fácil : hubo que hacer toda una campaña de pintadas

en las paredes de la sección,

con consignas, para que se decidiera a dejar el "puestito". Al final se logró. Al enterarse otras secciones de este hecho, decidieron seguir el ejemplo de remover a los delegados flojos. Ya se cuentan dos más que debieron renunciar. De seguir así va a ser cosa seria ser delegado de Hidrófila.

\*\* LA FAMOSA PATRONAL que dividió su fábrica en cinco, de acuerdo a cada sector de producción, creando cinco personales con horarios distintos, hizo dos divisiones más y ahora resulta que son siete las "fábricas". En una de las últimas que la patronal dió a luz, de nombre Suave, de unos 40 obreros, se armó un lío, al querer elegir delegados. Los obreros convencidos que pertenecían a la fábrica Gato, pues es la más cercana, intentaron participar de la asamblea conjunta para la elección. Entonces la patronal lo impidió planteando que ese sector no tenía nada que ver con Gato. Los obreros decidieron ir al sindicato y allí elegieron dos delegados como si fueran de la sección Suave de la fábrica Gato.

\*\* UN HECHO HISTORICO EN GRAFA, - Con motivo puesta en marcha del Plan de Lucha, programado por la AOT para conseguir un buen convenio", el miércoles 15 ser realizó la primera Asa<u>m</u> blea en Grafa con la asistencia unos 1.000 compañeros de los dos turnos. Hablaron Loholaberry v Framini, El primero el hecho, también histórico, de que la fábrica hubiera parado el día 7, y planteó la primera medida a adop tar será: paros de 15 minutos cada dos horas en todos los turnos. Framini destacó la oferta miserable que hace

la patronal y la política antiobrera del gobierno

El último en hablar fue Ca silda Herrera, actual miembro del Consejo Directivo, quien se comprometió a cumplir disciplinadamente todas las medidas que se propongan en el Plan de Lu -Independientemente que esta Asamblea haya sido conducida en forma burocrática. sin alentar las intervenciones de los compañeros, el hecho en sí ha sido positivo. Deberán ser los activistas quienes den impulso a una creciente combatividad ya que ni los directivos de la AOT ni el propio Herrera son garantía de nada.

\*\* PARA QUE NO HAYA PROBLEMAS .- El Cuerpo de Delegados de Brousson, en total 17, ha dejado de realizar las reuniones semanales para discutir los problemas de Sección. Acaso esta fábrica metalúrgica, ha dejado de tener problemas con la patronal? Por cierto que no. Lo que ocurre es que la propia Interna es la que no quiere tener problemas al reunir a los delegados, pues con algunos de ellos existe "oposición" y roces. Por otra parte, la C.Interna ha caído en desgracia con la patronal, entonces cada vez que se deben reunir las partes, concurre un dirigente del Sindicato para hacer más cordial las discusiones, o a veces, el dirigente "arregla" directamente con la patronal para euniones y problemas. De seguir las cosas así, los deobviar re legados se preguntarán ¿ y nosotros para qué estamos?

#### CUAL ES ENTONCES LA SALIDA PARA EL MOVIMIENTO OBRERO?

Esta es la pregunta que surge en las conversaciones con los mejores activistas de clase. Muy bien, nos dicen los compañeros. "ni con el golpe ni con el gobierno", pero qué es lo que tenemos que hacer frente a esta situación?

Nuestra respuesta a la crisis que a todos los niveles, desde el económico al institucional pasando por el político y social soporta el país, es la necesidad de una Asamblea Constituyente.

Es decir, nosotros planteamos algo parecido a lo que hizo Perón en el 49, pero con amplias garantías para todo el mundo, en espepara el movimiento obrero y con las posibilidades de que de allí salga la mejor forma de reorganizar el país.

En esta Asamblea Constituyente el movimiento obrero deberá estar representado masivamente por diputados elegidos en asambleas de fábricas, quienes deberán comprometerse a llevar un programa obrero y popular. Esta es nuestra salida positiva frente a la crisis, pero tenemos que reconocer que en el momento actual de división del movimiento obrero, esta respuesta suena a utopía porque no existe nadie capaz de exigirla. Por eso nosotros hemos dicho que lo fundamental para oponer al golpe, al gobierno y aún a la salida electoral para el peronismo patronal, pasa hoy por la propia unidad del movimiento Sin esta unidad lograda obrero. desde abajo, a través de un Congreso de Bases bien representativo. no nos podemos engañar, no existe ninguna posibilidad de enfrentar con éxito los distintos planes patronales.

Es cierto que, únicamente la unidad, no garantiza el éxito pero sí lo posibilita. De aquí que debamos entonces bregar por la unidad por la actuación independiente de la clase obrera, para luchar contra el golpe y contra el gobierno exigiendo el llamado a esa Asamblea Constituyente que postulamos.

#### ONGRESO DE BASES DE 1 LA CG1

# > ¿QUE NECESITAMOS? <

## ¿Gobierno popular o Gobierno Obrero y Popular?

No, no es un juego de palabras sino toda una definición política, en los momentos actuales. El Partido Comunista a través de sus organismos sindicales de estudiantiles sostiene que hay que estar contra el golpe y "reestructurar al país con vistas al progreso y al bienestar general, constituyendo un Gobierno Popular que dé soluciones efectivas a las necesidades de la clase obrera y del pueblo". (de la solicitada del MUCS aparecida en La Razón el 18/6/66)

En la solicitada de la FUA invitando al acto del viernes 17 también ingiste en la necesidad de un gobierno popular.

Si no supiéramos que la dirección del PC conoce perfectamente la diferencia que existe entre obrero y popular podríamos creer que han pometido el error corriente de considerar sinónimos estos dos términ s. Pero no hay tal error. El PC, es consecuente con sus posiciones. En etros artículos nosotros ya tiemos señalado los fundamentos teóricos de esta posición.

Hoy no haremos más que insistir, desarrollando algunos aspectos. El P.C. tiene para todos los países de América un esquema que viene aplicando desde hace años y que le ha servido para terminar capitulando ante los diferentes sectores burgueses.

¿Qué es lo que sostiene el P.C.?
Que en los países semicoloniales
de América todavía hay resabios
feudales, es decir que todavía hay
formas muy atrasadas de producción, que todavía hay grandes terratenientes poseedores de grandes
extensiones de tierra y por otra parte que el imperialismo es el que domina a nuestros países. Hasta aquí
vamos relativamente bien, el problema surge cuando hay que preoisar quién o quiénes van a termihar con esta situación.

Cuando el P.C. nos dice que hay que establecer un gobierno popular y se niega sistemáticamente a señalar obrero y popular, está expresando una diferencia fundamental con respecto a quiénes van a llevar a cabo esas tareas democráticas burguesas.

El P.C.considera que como estas tareas son tareas burguesas, quienes deben dirigir y controlar el proceso deben ser los sectores burgueses "progresivos". Indudablemente que el movimiento obrero debe estar presente, pero apoyando. El "error" es que el Partido

El "error" es que el Partido Comunista deja en manos de los sectores burgueses la dirección del movimiento y supedita el programa al que la propia burguesía le impone, terminando en una capitulación completa.

Esta poncepción es la que explica la participación del P.C. en la Unión Democrática en la que fueron "vanguardia" de los sectores más oligárquicos del país y es la que explica autualmenta su capitulación ante los sectores burgueses del peronismo y ante la propia burocracia sindical.

El apoyo a la Unión Popular en las últimas elecciones nacionales, y a Serú García, en Mendoza, es reflejo de esta posicións. En la "búsqueda" de los sectores populares que según ellos deberán cumplir con las tareas democráticas terminan por minimizar el programa adecuándolo a esos sectores "programa vos" de la burguesía. Así fisa somo también apoyaron a Frondisi, por el "pro-

grama" y señalaron una perspectiva favorable, con respecto a la UCRP cuando subió Illia,

Esta actitud es peligrosa a dos puntas. Primero, porque alienta la esperanza de que sectores burgueses, en nuestros países semicoloniales, puedan cumplir en la actual etapa histórica con las tareas planteadas, que aunque son democráticas y burguesas, es imposible que las realicen.

Es el caso del peronismo. El peronismo por su dirección y por su programa fue y es un movimiento burgués que se apoyó en el movimiento obrero. Fué lo más popular que se haya dado en el país.

Pero precisamente debido a estas limitaciones de clase, fué incapaz de cumplir con las tareas fundamentales. Esbozó, inició, algunas de esas tareas, pero cuando para cumplirlas debió apoyarse en el movimiento obrero y ampliar la lucha a fondo, contra el imperialismo y los sectores burgueses que lo combatían, prefirió dejar el poder.

En segundo lugar esta posición del Partido Comunista, como consecuencia de este primer "error" deja en manos de esos sectores "progresivos" o populares la conducción del proceso y, en última instancia, del propio poder.

Cuando el Partido Comunista plantea la necesidad de un gobierno popular y no obrero y popular le está diciendo a la clase trabajadora que debe conformarse con ser furgón de cola de esos sectores "progresivos" populares, por toda una etapa. Y que cumplida esta primera etapa, entonges sí vendrá la verdaderamente obrera y popular.

Nuestra posición es la inversa.

Nosotros decimos que la única posibilidad de cumplir con las actuales tareas democráticas burguesas
es que el movimiento obrero y,
donde el campesinado es fuerte, el
campesinado, dirijan el proceso y
se planteen la toma del poder, estableciendo un gobierno obrero y popular o un gobierno obrero y campesino.

Esto de ninguna manera puede entenderse como una posición sectaria de desconocer la necesidad de acuerdos o frentes con otros sectores, aún burgueses. Creemos ser en el país los únicos que entendimos el fenómeno peronista y actuamos en consecuencia. Nuestra propia experiencia sirve como ejemplo: En ningún momento depositamos confianza en que la dirección peronista cumpliera con las tareas planteadas, ni en ningún momento minimizamos el programa que la clase obrera y sectores populares debían plantear.

Por estas razones es criminalmente meligrosa la posición del P. Comunista al negarse a señalar que

# TUCUMAN EXIGE

INTERVENCION FEDERAL NO!

ASAMBLEA CONSTITUYENTE SI

Aunque la delegación parlamentaria ha estado en Tucumán y ha escuchado de todos los sectores políticos patronales una franca hostilidad a la Intervención Federal, ésta sigue planteada.

Ningún diputado y senador, ningún juez ha estado de acuerdo, como era previsible, en aceptar las perdidas de sus bancas y de sus puestos rentados. Natural.

Fracasado el juicio político al gobernador, que fue el expediente al que se "jugó" esta oposición parlamentaria, se han quedado sin línea.

Esta oposición charlatanera y politiquera que ha utilizado todos los hechos que este gobierno le ha servido en bandeja, por su total inoperancia y por su política patronal, no ha pasado, ni podía pasar de este "atrevimiento".

Desconocemos el papel jugado por el bloque obrero de FOTIA. Los informes periodísticos lo señalan votando por el juicio político, pero no queremos apoyarnos en ellos. Esperamos la confirmación directa.

Pero de haberse dado así tendremos que lamentar que al propio bloque obrero haya entrado en el "juego" "elegante", "parlamentario" de la oposición patronal.

Tampoco conocemos la posición de los organismos sindicales, en especial la FOTIA y la CGT tucumana.

Nosotros ya lo dijimos, no se trata de sacarlo sólo a Barbieri y mantener las instituciones, el régimen y las estructuras de Tucumán. Ni el juicio político, ni la intervención son nuestras soluciones.

La única salida obrera que contempla estos aspectos es nuestra sugerencia: Asamblea Constituyente.

A continuación reproducimos el volante que nuestro Partido ha distribuido en todo Tucumán, pidiendo el llamado urgente del Congreso Pro-Defensa de la Economía Popular para discutir este problema.

"Según las informaciones periodísticas la Intervención Federal a los tres poderes, es ya un hecho. Con ella el gobierno nacional dice pretender dar una solución a la crisis económica, política e institucional que atraviesa nuestra provincia."

"El pueblo tucumano sabe perfectamente que tal medida de ninguna manera puede ser su solución, por el contrario, quieren cambiar de personeros para garantizar que los sectores ultra reaccionarios tomen en sus manos la represión más violenta para acallar la protesta obrera y popular de las organizaciones y líde res obreros y populares. Y por esa vía de la represión, imponer nuevos sacrificios a los sectores populares, en beneficio de los industriales azucareros."

"La nefasta Intervención Gordillo Gómez fresca en la memoria de todos los tucumanos, en especial de los trabajadores del Ingenio Santa Ana; es un ejemplo de lo que puede venir."

"Nadie niega que el actual gobierno provincial de Barbieri es completamente incapaz de dar una solución de fondo -única solución- a la crisis de la provincia, y que en consecuencia dabe ser reemplazado no sólo en la presencia física de los que ahora lo ejercen, sino también y como cosa fundamental en la política a aplicar."

"Pero el que debe decidir esos cambios es el pueblo tucumano, el verdadero interesado, el único dispuesto a encontrar y aplicar una salida de fondo para superar la crisis."

"Por ello es que sostenemos que la salida a la crisis actual debe ser discutida por una Asamblea Constituyente absolutamente libre y soberana, que modifique la Constitución, eliminando toda traba al cambio de estructuras, elabore un plan económico y político para eliminar la crisis y llame de inmediato a elecciones generales para que el pueblo elija los hombres que han de aplicar las soluciones de fondo que se necesitan."

"Es urgente un pronunciamiento obrero y popular sobre la Intervención Federal, para lograrlo el camino es la citación inmediata de un plenario del Congreso Pro-Defensa de la Economía Popular de Tucumán. En ese plenario se discutirán las distintas salidas posibles y de hecho Nuestro Partido insistirá en la que considera más correcta: Asamblea Constituyente para reorganizar la provincia bajo el sistema económico y social que dé más garantías de progreso y desarrollo."

lo que el país necesita no es sólo un gobierno popular, sino un gobierno obrero y popular que cumpla con las tareas democráticas burguesas planteadas: expulsión del imperialismo y revolución agraria, abriend así el camino hacia la expropiación total de los explotadores e inaugurando la fase socialista de la revo-